

PRECIOS DE SUSCRICION.

Este periódico se publica todos los días excepto los Lunes y días siguientes á festivos.
 En Gerona 1 mes 6 rs., 3 id. 16.—En el resto de España y Portugal: 1 mes 9 rs., 3 id. 18.
 Islas de Cuba y Puerto-Rico: trimestre 3 pesos, semestre 6, 1 año 12.
 En Francia: trimestre 48 rs.
 No se servirá ninguna suscripcion, sin previo pago adelantado.

LA LUCHA.

REDACCION.
 Plaza de la Independencia, n.º 3, 1.º izquierda.
 ADMINISTRACION.
 Calle de la Zapateria vieja núm. 4. Bajo.
 PUNTOS DE SUSCRICION.
 En la redaccion y administracion de este periódico.
 Anuncios y comunicados á precios convencionales.
 Insértese ó nó, no se devuelve ningun original.
 Número suelto, 4 cuartos.

ORGANO DEL PARTIDO LIBERAL DE LA PROVINCIA DE GERONA.

DIRECTOR; JOAQUIN RUIZ Y BLANCH.

Seccion oficial.

La *Gaceta* de este día contiene un decreto admitiendo la dimision al general señor Allende Salazar del cargo de ingeniero general.

También inserta las órdenes siguiente:
 «Encomendando á don Federico Melchor y Lammante, como juez de instruccion especial, la formacion del sumario sobre la insurreccion de los batallones de voluntarios de la República que tuvo lugar el día 23 del corriente en la Plaza de Toros.

Resolviendo, de conformidad con lo informado por la seccion de Hacienda y Ultramar del Consejo de Estado y el mismo Consejo en pleno, revocar el acuerdo de la Junta de la Deuda pública, que declaró caducada como carga de justicia una renta anual de 2.500 pesetas, y dejarla subsistente á favor de doña Asuncion y doña Antonia Menacho.

Disponiendo se modifiquen en la forma que inserta los artículos 232 y 6.º de las ordenanzas generales de aduanas.»

Extranjero.

Los periódicos de París dicen que casi todos los negocios industriales y comerciales que se sostenian entre Francia y España están paralizados.

Se comprende perfectamente.
 Anuncian de Munich á los periódicos ingleses que acababa de fallecer en Baviera el ilustre químico Liebig, que habia adquirido una reputacion europea.

La *Política Europea*, en el número que hemos recibido ayer, dice lo siguiente:

Nuevos emisarios internacionalistas salidos de Ginebra, Londres y Bélgica han ido estos días á España y Portugal. Se prometen grandes resultados en ambos países, y creen que una vez triunfantes allí pueden ayudar eficazmente á sus hermanos de Francia. El gobierno de esta República no ignora los manejos socialistas y sus propósitos.

En Lisboa ha empezado á publicarse un periódico con el título de *La República Ibérica*, que defiende la union de España y Portugal bajo la forma de gobierno republicano.

El mariscal Bazaine está gravemente enfermo.

Dice *La Política Europea* que conforme la eleccion va aproximándose, la lucha es mas viva entre los partidarios de cada uno de los candidatos. Los amigos de Mr. de Remusat avanzan hasta decir que el gobierno de Mr. Thiers no puede ser batido por los radicales, sin serlo inmediatamente despues por la mayoría de la Asamblea; y todavía añaden que la derrota del ministro de Negocios extranjeros, pudiera contribuir á la caída de la República.

Nueva-York.—Las últimas noticias de Méjico dicen que reina una grande anarquía en aquella república.

Oaxaca esta en plena rebelion.
 Losada ha declarado que era preciso una guerra de razas.

París.—En la reunion de la comision permanente de la Asamblea, uno de sus individuos ha interpelado al gobierno sobre las medidas que ha tomado con los españoles que habitan en los departamentos fronterizos.

Otro individuo ha dicho que seria prudente y generoso respetar el derecho de circulacion y residencia.

El ministro Sr. Goulard á contestado que el gobierno es y será lo mas conciliador posible, y severo

únicamente con los españoles naturalizados que se ocupen en propagandas políticas.

Londres.—Algunos republicanos de Londres han intentado un proceso contra el comité carlista establecido en esta ciudad, acusándole de violacion de las leyes de neutralidad, reclutando gente y levantando fondos á favor de la causa de D. Carlos.

París.—Resultado total de la eleccion menos dos secciones.

El Señor Barodet, antiguo alcalde mayor de Lyon, candidato radical ha sido elegido por 477.454 votos.

El Sr. de Remusat, ministro de Negocios extranjeros, candidato republicano-conservador ha obtenido 133.768 votos, y el Sr. Stoffel, candidato monárquico, ha reunido 26.645 votos.

En el Boisín del Boulevard el empréstito se ha cotizado á 90.60.

Está asegurada la eleccion de los candidatos radicales en Burdeos y Marsella.

París.—En el departamento de la Gironda, ha sido elegido el radical Sr. Dupory.—En Marsella, el radical Sr. Locroy.—En el departamento del Jura, el radical Sr. Gagneuz.—En el departamento de la Marne, el republicano Sr. Piart.—En el departamento del Morbihan, el señor Dubodan, legitimista.

Anoche gran animacion, pero sin ningun incidente.

París.—Segun resultado total de las elecciones parciales, han sido elegidos siete republicanos y un legitimista.

El orden no se ha turbado en ningun punto.

Se desmiente la noticia de que el Sr. Remusat ha dimitido el cargo de ministro de Negocios extranjeros á consecuencia de la derrota que sufrió ayer su candidatura de diputado por París.

NOTICIAS CARLISTAS.

Con objeto de no atrasarnos en la publicacion de cuantas noticias nos han trasmitido los últimos correos, retiramos nuestros fondos para dar cuantas de mayor interés nos trasmiten.

De los colegas de Barcelona.

Anteayer hubo un encuentro hacia Tordera entre una fuerza de voluntarios y una partida facciosa, habiendo llegado á tiempo de tomar parte en la refriega y contribuido á la dispersion de los carlistas alguna tropa, uno de cuyos oficiales resultó herido.

Despues del encuentro de que acabamos de hablar, la faccion, en número de doscientos individuos al mando de Soliva, entró en el pueblo de Malgrat á las diez de la noche, dirigiéndose á casa Mateu, cuyo dueño se supone no haber cedido jamás á la exigencia de los carlistas de pagar la parte de contribucion que le correspondia y viene pagándoles la poblacion.

Atacaron la casa como si se tratara de tomar una fortaleza por asalto, derribaron en parte á golpes de mazo y hacha la puerta; mas como esta operacion se les hiciera muy pesada, acudieron á su sistema particular de rociar las puertas con petróleo y aguarrás. Cuando el señor Mateu se asomó á la ventana por dos veces para suplicar á los asaltadores le concedieran la vida prometiendo el pago, por toda contestacion recibió otras tantas descargas; hasta que interesándose varios vecinos se le concedió la vida; y salió Mateu fuertemente atado por las espaldas y en medio de aquella turba feroz fué conducido á la casa

de la villa, exigiéndole mil duros á mas del pago de la contribucion pedida.

Para sofocar el fuego fué preciso que acudieran los vecinos á prestar sus auxilios. También se nos dice, que la poblacion se ofreció unánime para el rescate de dicho señor, á quien se continuaba teniendo preso, no podemos dar mas detalles por haber tenido que abandonar en aquel instante la poblacion la persona que nos ha proporcionado los que acabamos consignar.

Tordera, 4 de mayo de 1873.—A las diez de la mañana de ayer llegaron á esta villa cuatro compañías del sexto batallon Francó republicano, al mando del teniente coronel segundo jefe del mismo don Enrique Arredondo, saliendo á las doce y media en direccion á Sils, á cuyo punto segun manifestaron iban destinados, habiendo acordado antes de partir, con los oficiales de las quinta y sexta compañías del cuarto batallon que se hallan destacadas en este punto, que en el caso de encontrar en su camino á la faccion saldrian con su fuerza que es 60 hombres para auxiliarles.

A la hora y media de haber salido y en el punto llamado «Terra negra» la guerrilla de dichas compañías descubrió una emboscada que los carlistas les tenían preparada, y roto el fuego se generalizó al breve rato.

A los primeros disparos se reunieron al toque de llamada la tropa y voluntarios de esta y al mando del señor comandante militar don Bernardo Sanz Jaime, salieron 50 hombres de cada clase, para el lugar de la accion: Cuando llegaron allí, las cuatro compañías de voluntarios ya no estaban y no obstante volvió á empezar el fuego que se prolongó hasta las cinco y media y vivo como no lo habia sido hasta entonces, sin que las cuatro compañías de francos pudieran auxiliarles; pero gracias á la entereza del comandante y buena voluntad por parte de la fuerza que se batia, no tuvo las fatales consecuencias que eran de esperar, habiendo regresado á las seis y media llevando herido gravemente al teniente de Cádiz don Alejo Vivanco y tres individuos de tropa, sin que los republicanos tuvieran ninguna baja. Las de los carlistas no se pueden fijar, aunque se sabe que el que hirió al teniente Vivanco, era un oficial carlista que cayó también á su vez á consecuencia de una descarga.

Con esto comprenderá V. señor director, que la fuerza que existe en este punto basta para custodiar la poblacion y defenderla de cualquier ataque, pero no es suficiente para efectuar salidas como la de que me ocupo, y mucho mas desde que á las facciones de este país se han incorporado otras cuyo número no baja de tres á cuatrocientos hombres, que son los que ayer entraron en fuego.

El teniente herido falleció apenas llegado á esta villa, y hoy se le dará sepultura en el Cementerio de la misma.

El jefe de orden público Sr. Castellá prestó ayer un importante servicio. Noticioso de que se habia extraido de esta ciudad un considerable depósito de armas destinado á los carlistas se puso ayer en movimiento, y acompañado de un inspector y de ocho individuos del cuerpo, se trasladó á Pallejá por caminos estraviados. Despues de distribuir convenientemente á los suyos, que iban todos de paisano, dividió no muy lejos de un campo un carro con dos mulas acompañado de cuatro hombres que le custodiaban. Aceleró el paso el Sr. Castellá, y al llegar al sitio indicado nada encontró, solo vió que en una parte del campo la tierra estaba removida. El carro estaba algo lejos y sus acompañantes también. Se dirigió á su encuentro y les dió la voz de ¡alto! To-

dos obedecieron menos dos que echaron á correr, haciéndoles entonces algunos disparos. Uno de los que huían cayó luego herido, pero el otro desapareció sin que fuese posible encontrarlo. Cavada la tierra se hallaron cuatro serones llenos de fusiles, un cajon con veinte y nueve sables completamente nuevos con las armas reales en el puño, veinte y siete juegos de correa de charol nuevos tambien, y otras tantas chapas para los cinturones. Se cree que esto debia servir para armar un batallon de carlistas que debia mandar el cabecilla Esquerrá y que precisamente fué el único que logró escapar como hemos dicho. Las armas y los presos junto con el herido, el propietario del campo y el carro fueron conducidos por la tarde á esta ciudad. Desde que el señor Castellá está al frente del cuerpo de orden público menudean esta clase de servicios, lo cual hace presumir que ó hay mas celo ó el olfato es mas fino.

—Nos escriben de Vallgorgunya que el dia 2 á medio dia se oia un vivísimo fuego de fusilería y cañonazos por la parte de Santa Fé en Monseny que duró hasta las dos y media.

—Ayer la partida en que van don Alfonso y doña Blanca, se hallaba en las inmediaciones de Igualada circunvalada por cuatro columnas que obraban en combinacion bajo la direccion del general Velarde.

—De «La Fraternidad de Manresa»:

• Parece que al igual que se verificó durante la guerra de los siete años, se ha determinado tapiar las puertas de las casas que comunicándose con el interior dan fuera del recinto fortificado.

• Se han dado las órdenes oportunas para fortificar á Bagá, uno de los puntos mas estratégicos de la alta montaña, á donde se ha dirigido una compañía de ingenieros; la otra presta sus servicios en Berga.

• Corre como muy válida la noticia de que son ya varias las casas de campo que, verdaderas madrigueras del carlismo, han sido tapiadas de orden del general Velarde.

• Algunas de las personas que huyeron á raz de los salvajes hechos de Berga, creyendo iban á ser tragadas por la tierra van regresando á sus hogares.

• La actitud del general Velarde no disminuye un momento.

Con su cuartel general y al frente de una columna compuesta de todas las armas, llegó á las cuatro de tarde del miércoles volviendo á salir á las seis con direccion á Guardiola por haber tenido noticia de que vagaban por aquellos alrededores los carlistas, regresando de dicho pueblo á las doce de la noche, habiendo caído en su poder un jóven oficial carlista hijo de una casa de campo de aquellas inmediaciones.

Ordenó que en esta expedicion solo le acompañasen los soldados que no estuviesen cansados, pero hubo que sortear las compañías porque todos querian ir con su general.

Se levantó á las siete de la mañana del jueves, durante cuyo dia recibió muchísimas comisiones y particulares, empleándolo en dar importantes disposiciones.

Poco despues de la salida del sol, el viernes salió en direccion á Igualada con su columna y la del brigadier Padiá y Coronel Carretero que habiendo venido desde Prats de Lusanés á pernoctar el miércoles en Suria, entraron aquí la mañana del jueves. Todas estas fuerzas que de aquí marcharon juntas, se han dividido y fraccionado segun las necesidades y las circunstancias.

El señor Velarde se muestra muy esperanzado de concluir la insurreccion. Por su orden se ha publicado en Manresa el bando que dió, ordenando tapiar las casas da campo.

—Dice el *Diario de Tarragona*:

• La partida carlista que incendió la estacion de Vinaixa se componia de unos 400 hombres y quemó la correspondencia oficial, procedente de Madrid, que traia el coche de Lérida llegado poco antes. Una carta de dicho pueblo dá los siguientes detalles sobre el hecho:

• Una hora escasa haria que los carlistas se habian apoderado de la poblacion y de la estacion del ferrocarril cuando llegó ésta y en cubetas gran cantidad de petróleo, con el que y valiéndose de escobas rociando las puertas y ventanas de la misma pegándole luego fuego por tres puntos diferentes.

Como es de suponer toda la parte de maderamen,

escepcion hecha de la de piso y techo que se ha conservado en parte, quedó reducida á cenizas.

Las autoridades y personas pudientes desaparecieron al primer momento que se notó la presencia de tan inoportunos huéspedes, por cuya razon no pudieron realizar el cobro de la contribucion que pretendian sacar de esta villa y tuvieron que desahogar su deseo de pillaja llevándose muchas caballerías, con cuya accion prestaron un flaco servicio á muchos de estos vecinos.

Tan «humanitarios» campeones van mandados por Vallés y forman su estado mayor los cabecillas Basquetas, Mañero, Pino, Bou, Bercós y un hermano de Tallada.

—Nos escriben de Gineslá que anteayer á las cinco y media de la mañana pasó por dicho pueblo el cabecilla Cucala, y despues de permanecer allí dos horas, tomó el camino de Basquera, dirigiéndose al manso de Biscoro, término de Tivisa. Ignoramos si habrá repetido alguna de sus fechorías.

—Se nos refiere un rasgo inhumano del salvaje Cucala. Parece que habiendo caído en sus manos un anciano llamado Antonio Bautista Cabacés, natural de Ascó y voluntario de la república de la compañía de Mora, le hizo matar bárbaramente cortándole ambos brazos y fusilándole despues. A pesar de dárseos esta noticia por conducto que debemos creer autorizados, nos resistimos á darle crédito por mas que aquel monstruo tiene bien acreditada su reputacion de feroz vandalismo.

—Dice el *Diario de Reus* de ayer:

• Segun nos dicen de Tortosa el martes fueron sorprendidos por la compañía «*Guías de Tortosa*» en el pueblo de Tivenys, tres carlistas, que juntamente con el alcalde fueron conducidos á esta ciudad.

—De los colegas de Madrid:

• El brigadier Sr. Soria Santa Cruz, segun telegrama de anteanoche, continúa persiguiendo los restos de la partida carlista que salió de Madrid y se dirigió á los montes de Toledo. Dicho brigadier ha dirigido su columna en secciones para hacer mas eficaz la persecucion.

—El jefe de carabineros de la columna de Sopuerta participa desde Castro (Santander), que habia llegado anteayer á las once de la mañana con las fuerzas de su mando, habiendo capturado un carlista, dos caballos con monturas y un fusil recortado, en el pueblo de Zaya (Viscaya).

—Ayer mañana segun en Pamplona, sin novedad el general Nouvilas.

—Para el pronto exterminio de las partidas carlistas que cometieron los excesos de Quintanilla, se han puesto de acuerdo los gobernadores de Búrgos, Santander y Leon, á cuyo fin han dado disposiciones enérgicas y acertadas.

—Las noticias de Cataluña respecto á las facciones hacen esperar un pronto y definitivo resultado, en opinion de los hombres del gobierno. Si la faccion termina pronto en Cataluña, se podrá dar mayor impulso á la persecucion de la que se resiste en las provincias del Norte.

—En todo el Ampurdan los pueblos se han alzado en somaten contra los carlistas, y el 23 cogieron cuatro prisioneros con armas. Trataban de cortar á los carlistas el paso del Fluviá. La falta de armas impide que el resultado sea más rápido.

—Dice el *Correo Vascongado*:

• En la madrugada de ayer se presentaron en las inmediaciones de esta villa, por la parte del Puente Nuevo, algunas avanzadas de la partida de Bernaola, á quien acompañan su hermano ó hijo, coadjutores de Abando, y en su vista dispuso el señor gobernador militar interino que saliese á practicar un reconocimiento una columna compuesta de tres compañías del Rey, 40 ó 50 frailes, 20 migueletes de Guipuzcoa y ocho caballos, al mando del comandante Sr. Carmona, á cuyas órdenes iba el comandante señor Valverde y el capitán Sr. Martiategui, ayudante de campo del general Lagunero. Al llegar esta columna á Ollargan, fué hostilizada por los carlistas, que precipitadamente se retiraron hácia los montes de San Miguel.

—Segun varias cartas que recibimos del Maestrazgo, los carlistas han dejado de visitar aquel territorio, disfrutándose, gracias á esto de una paz ocaviana.

—En la mañana de ayer salió de Pamplona el general en jefe para continuar las operaciones.

—Anteayer tarde fué presentado al ministro de la

Gobernacion por el brigadier Carmona, el Sr. Morales, gobernador militar que fué de Berga durante los sitios y entrada de los carlistas en aquella poblacion.

—La columna que manda el coronel señor Otal, compuesta del regimiento infantería de Iberia, dos piezas de artillería y unos 25 caballos, llegó el sábado á Tarragona.

La columna fué muy bien recibida en la poblacion. Con ella llegaron tambien cuatro soldados que llevaban garibaldinas encarnadas, los cuales eran prisioneros rescatados de la partida de Quico.

—La *Independencia Belga* acusa al gobierno de la república de Andorra de obrar en union del obispo de Urgell, que se ha refugiado en ella, á favor del carlismo, que hallaria proteccion en este pequeño Estado. El gabinete de Madrid, añade el colega, ha amenazado con no respetar el territorio andorrano si esta situacion no cambiaba pronto.

—El viernes por la tarde llegaron á Cádiz, siendo conducidos al castillo de Santa Catalina, unos 180 carlistas.

Parece que en el muelle trató uno de fugarse, impidiéndolo un paisano que le detuvo.

GACETILLA GENERAL.

Hoy debe principiar la eleccion de mesas para proceder á la de diputados constituyentes *soi disenti*. En este distrito la lucha va á ser reñida entre intransigentes é intransigentes; en el de Sta. Coloma se disputan el triunfo tres republicanos y un radical; en el de Puigcerdá un radical y dos republicanos; en el de Vilademuls, dos republicanos; en el de Figueras creemos que tambien hay dos candidaturas, si bien el *Ampurdanés* nada dice; y segun leemos en los colegas que anteayer recibimos, en todas partes van á reñir seriamente republicanos federales entre federales republicanos.

Nosotros en nuestras tiendas segun acuerdo del Comité y Centro Provincial y quien tenga gusanos que pele hoja.

—Siguen los chicos ocupando nuestras calles y adiestrándose en ellas en el manejo de la piedra.

Por lo visto la situacion es de ellos.

—Ha muerto el hermano de la célebre Patti, que habia nacido una noche del año 1842 en la escena misma del Circo de Madrid, donde cantaba su madre. Ha muerto en la miseria, no obstante la opulencia de la diva.

—El *Boletín Oficial* de la provincia perteneciente al último miércoles, publica el pliego de condiciones con arreglo al cual se saca á pública subasta el servicio de bagajes de toda la provincia para el año económico de 1873 á 1874.

—El gobierno de la República ha dispuesto que quede sin efecto la real orden de 15 de mayo del año próximo pasado, en virtud de la cual podian presentarse á indulto los facciosos en cualquier número en que lo verificasen, dejándoles inmediatamente en libertad despues de cumplir con la sencilla formalidad de recogerseles el armamento, tomar nota de sus nombres, naturaleza y otras circunstancias. En lo sucesivo, solo tendrá este efecto cuando se presenten á indulto en partidas que no bajen de veinte.

—Tenemos noticias de ser muchos los carlistas que desde el domingo último se han presentado á indulto á las autoridades de esta localidad y varios pueblos de la provincia.

Segun nos dijo ayer un payés que nos merece crédito y que vive en un pueblo frecuentemente visitado por los facciosos, estos andan muy abatidos, y á juzgar por sus frases, cansados ya de sufrir desengaños y vivir continuamente á salto de mata, mayormente, segun el payés á que nos referimos, cuando ven que los mismos propietarios que hasta el dia les han alentado y prestado apoyo mas ó menos directamente, se llaman andana y se retraen de ellos de un modo poco disimulado.

Si estas noticias son ciertas, como creemos, y las autoridades obran con actividad y energía, es probable que dentro de un corto plazo esté pacificado este arruinado país.

—Hé aquí un caso raro que refiere el *Diario de Córdoba*:

• Una señora que habita en esta capital, calle del Cañaveral, en la Rivera, dice, dió á luz ayer á las tres de la madrugada tres niños, uno muerto de cinco meses y los otros dos de todo tiempo, completamente sanos y robustos. El parto, como es consiguiente, fué difícil y laborioso, y por eso la familia alarmada salió en busca de facultativo; pero no encontrándose tan pronto como era necesario, y peligrando la salud de la madre, la matrona que la

asistía, doña Carmen Muñoz, examinada en la universidad de Córdoba, la operó con acierto tal, que poco después se hallaba en perfecto estado y con sus dos niños en el mundo.»

—Hemos observado que los carlistas de esta ciudad que siempre han ostentado la cara lisa, hace unos días se dejan crecer el bigote.

¿Que demonios sucede para esta bigotacion?

—En un pueblo de esta provincia, dice el *Diario de Avisos de Zaragoza*, una mujer ha dado á luz hace dos ó tres días un verdadero fenómeno. Consiste éste en un niño que tiene dobles, y en su natural estado de desarrollo, los órganos de la generación, siendo lo raro en que por ambos órganos hace la evacuación de la orina sin que parezca sufrir dolor ni molestia alguna.

—Sabemos que las facciones tenían el pensamiento de reunirse en la Sallera ó en sus cercanías; pero según carta que tenemos á la vista de un amigo, no han podido conseguir tal propósito á causa de un encuentro que deben haber tenido las facciones que pudieron ya reunirse, encuentro que lo deduce por haber pasado el día 7 por las inmediaciones de Anglés unos 80 caballos á la desbandada y en completa dispersión, señal evidente de dispersión de facciones á causa de derrota. A aquella fuerza hizo fuego una sección de la que en Anglés hay destacada, pero inutilmente, pues la oscuridad de la noche impidió el poder hacer blanco alguno.

—A consecuencia de haber dispuesto el ayuntamiento la disolución de la *compañía de artilleros* (!!!) que habían formado los radicales y algunos incautos, y haberse mandado que ingresaran sus individuos, según los barrios en donde viven, en las compañías del batallón de voluntarios, han entregado las armas los tales defensores de la república.

¿Que liberalismo tan cañoneado!

—Hace cuatro días, los carlistas que estaban sobre unas montañas, hicieron fuego á la retaguardia de una columna que salía de S. Pedro de Osor, sin que resultara herido soldado alguno. Por su parte, los católicos, dispararon y huyeron.

—El día 24 del actual, á las once de la mañana y en los Estrados del juzgado de primera instancia de este partido, se subastarán y rematarán con arreglo al pliego de condiciones formado, las fincas siguientes:

1.^a Una pieza de tierra maleza yermo con álamos de cabida diez vesanas equivalentes á doscientas diez y ocho áreas setenta centiáreas, que es parte de otra de mayor cabida, situada al extremo del llano, y término del pueblo de Foxá; tasada la deslindada pieza de tierra, rebajado el importe del censo de pensión anual treinta y dos pesetas pagaderas á la condesa de Foxá en veinte y nueve Setiembre, quien tiene sobre esta finca el dominio directo, en la cantidad de ochocientas pesetas.

2.^a Diez vesanas equivalentes á doscientas diez y ocho áreas setenta centiáreas de la heredad llamada Mansó Perdut, sito en el término de dicho pueblo de Foxá, consistentes en tierra cultivada y yermo y parte este con matorral. Fijado su valor por perito competente en la cantidad de mil trescientas pesetas.

—En Torredembarra, el taller mas importante de tonelería se ha cerrado, según vemos en el *Diario de Villanueva y Geltrú*, quedando por esta causa sin trabajo muchos operarios.

Dicenle además al citado colega que en Tarragona dentro de pocos días suspenderán sus trabajos dos ó tres talleres del expresado oficio.

En Montanvans, el vino para embarque se ha pagado á cinco duros carga; también en esta villa ha experimentado aumento, esperándose que continúe la tendencia al alza vista la escasez de este caldo.

—El domingo por la mañana, según leemos en un periódico de Alicante, fué barbaramente degollada una joven de 17 años, que habitaba en una de las casillas de aquella vía férrea, cerca de la estación de Monóvar. Los asesinos se llevaron unos 4.000 reales.

—El último número de *La Renascença*, contiene el sumario siguiente:

Lo Jovent Catalanista; per Joaquim Riera y Bertran.—Catalunya y la federació; per J. R. y E.—La primavera (poesía); per Josep Serra y Campdelacreu.—De la paraula llur; per Ignasi Farré y Carrió.—Recança (poesía); per Francesch Masferrer.—Lo procés de Jesucrist; per J. S.—Pensaments (poesía); per Pere Aguilera y Salsona.—Bibliografía; per S.—Novas.

—Se ha publicado el número 16 del acreditado periódico *El Correo de la Moda*, cuyo sumario es el siguiente:

«Un devoto de la Inmaculada, por Fernan Caballero.—Ceremonias religiosas: Domingo de Pascua en Roma, por José Pastor de la Roca.—Don

Gaspar Bona Serrano, por Domingo Hévia.—La Campana de la Venganza, por J. F. Sanmartin y Aguirre.—En globo de París á Noruega, por Ricardo Villaseñor.—Los jardines de la Granja.—La Judía de Toledo, por la condesa de Araceli.—El antifaz de terciopelo, por E. Feijóo y de Mendoza.—Esplicacion del figurin.—Variedades: Los mineros, por Nicasio Alvarez.—Correspondencia.—Ocharrada.

Grabados. Cristóbal Colon meditando la conquista de un nuevo mundo.—Los jardines de la Granja.—La Judía de Toledo.—Alfonso VII rasgando el pergamino de privilegios presentado por los judíos.—Los mineros.—Rodaja para sacar patronos.

Correo de Madrid.

«A los allanamientos de morada, de que ya tienen noticia nuestros lectores, debemos añadir otros muchos, perpetrados en el distrito de la Latina, al mismo tiempo que los demás á que ya se ha referido la prensa periódica. Debemos mencionar en primer término el de la casa del honrado liberal D. Juan Alonso, dueño del establecimiento de vinos de la calle del Aguila, número 25, en la que, no tan solo se efectuaron minuciosos registros, con el consabido objeto de buscar armas, sino que maltrataron de obra y de palabra á la hija mayor del referido Alonso, de cuyas resultas se halla gravemente enferma en cama. También en la vivienda de D. Manuel Guerra, alcalde del barrio de Calatrava, que está situada en la calle de este nombre, núm. 11, se permitieron hacerle en un solo día cuatro visitas los buscadores de efectos de guerra, es decir, de escopetas, carabinas, etc. y como nada de esto hallasen, se contentaron con apostrofar á la señora de la casa, que, rodeada de sus hijos, todos ellos de corta edad, aseguraba que allí no había nada de lo que buscaban con tanto empeño.

Seria interminable la relacion de las personas que ha recibido visitas domiciliarias en el distrito mencionado: por esta razon nos limitamos á recordar los nombres de los Sres. D. Vicente Ridaura y D. José Vidis, en la calle de Toledo, D. Jose Pardo Rorja, en la del Humilladero, y D. Ignacio la Casa, en la de Oriente.

—Dice *La República*: «Todo el mundo pregunta, en vista de la diversidad de noticias que suministra la prensa acerca del paradero de los conjurados. Todo el mundo pregunta: ¿Que se hace con Serrano? ¿Que se hace con Letona?»

Nadie pregunta eso mas que *La República*. En este pais el oficio de denunciar tiene pocos partidarios, y tratándose de generales ilustres, y de hombres que han prestado grandes servicios á su patria, solo unos cuantos envidiosos y despechados pueden tener interés en entregarlos á la voracidad de esas turbas anónimas que lo mismo sirven hoy á la república, que pedirían mañana los tormentos de la inquisición.

—Un periódico tan importante como el *Times* ocupándose de los últimos sucesos de España, escribe estas palabras, que no deben lisonjear mucho al señor Castelar:

«Los últimos despachos de Madrid, dice, nos hacen saber que, en la comision permanente de la Asamblea, el ministro que más combatió que ella hiciera uso de sus facultades fué el Sr. Castelar, cuyos despachos á los Gobiernos extranjeros y al Sr. Olózaga para que no insistiese en su dimision todos recordamos. De esa actitud del Gobierno, sabida sin duda de antemano, nacería la reunion de la fuerza ciudadana que temia un golpe de Estado.

Ta invasion de la Asamblea por los voluntarios armados favorable al Gobierno, demuestra el encono que habia contra la legalidad existente. Por último, el hecho solo de que Rivero, el *Petion* español, Serrano, Echegaray y otros individuos de antecedentes tan conocidos tengan que estar escondidos para «ustrarse al furor popular,» prueba la indole brutal de esos acontecimientos.

Jamás Gobierno alguno ha incurrido en mayor contradicción entre sus palabras y sus hechos. Tanta hipocresía para ganar tiempo y marchar por el camino de la *Commune* tiene asombrado á todo el mundo. ¿Que república, ni en Europa, ni en América, ha patrocinado tales escándalos ni seguido una conducta tan desatentada?»

—Digna es de ser leida aunque no sea mas que por la verdad histórica que encierra la circular que ha pasado el señor Castelar á nuestros representantes en el extranjero, con motivo de los sucesos del 23, y que copiada literalmente, dice así:

«Madrid miércoles 23 de Abril á la una de la mañana.—Hoy, día designado para la reunion ordinaria de la Comision permanente de la Asamblea, numerosos batallones de la antigua milicia se han situado en la plaza de Toros y otros puntos de la villa, ignorándose por quién han sido convocados.

La aparición de varios batallones de voluntarios de la república y de toda la fuerza armada, así como la actitud del vecindario, han demostrado á los rebeldes la inutilidad de su movimiento, y á las primeras intimaciones y sin que se haya disparado un tiro, han entregado las armas, que han sido recogidas por la fuerza constituida.

El Gobierno ha sido aclamado con entusiasmo y la conducta de los insurrectos reprobada unánimemente. Se ha mantenido el orden y existe la seguridad de que continuará sin alterarse. No hay que lamentar desgracia alguna. El resultado general de esta tentativa de desorden ha sido altamente favorable al Gobierno, cuya conducta sensata ha merecido los mayores elogios.

—E. Castelar.»

—Un dato elocuentísimo para apreciar el crédito de que goza la situacion, hallamos en *La España*: Cuando D. Carlos de Borbon, abuelo de D. Carlos, acampaba á las puertas de Madrid en 1837 se cotizaba el 3 por 100 español á 17.

Durante la revolucion del 48, la que mas lastimó los negocios en toda Europa, se cotizaba á 18.

Hoy se publican las operaciones á 17 y céntimos. Son inútiles los comentarios.

—Ayer se dijo que se trataba de dar una nueva organizacion á los voluntarios de la libertad que existian en toda la Peninsula antes de la proclamacion de la república.

—El duque de la Torre, el general Letona, D. Cris­tino Martos y el Sr. Figuerola, se hallan ya en territorio extranjero.

GACETILLA RELIGIOSA.

SANTO DE HOY. S. Antonio arzobispo de Florencia.

SANTO DE MAÑANA. Stos. Poncio, Eudaldo, Anas­facio y Evélio mrs.

ESPECTÁCULOS PÚBLICOS.

Teatro de Gerona.

Funcion catalana para hoy sábado 10 de mayo de 1873.—3.^a de abono.

1.^o Sinfonia.—2.^o El drama en 3 actos, titulado: «Lo Rector de Vallfogona.»—Dirigida por el primer actor y director D. Emilio Arolas.—3.^o La pieza en un acto, nominada: «Los tres toms.»

Precios de costumbre.—A las 8 en punto.

Nota. Para el beneficio de la primera actriz señora Juani, se está ensayando el drama, «Redención ó la dama de las camelias.»

ULTIMA HORA.

Los partes telegráficos publicados en *El Diario de Barcelona* de ayer, son los siguientes:

Madrid 7 de mayo.

La *Gaceta* publica el decreto declarando cesantes al capitán general de Andalucía y al gobernador militar de Cadiz.—Varios individuos de la Comision permanente de la mayoría de la asamblea, han firmado una protesta contra la disolución de la misma, reservándose el derecho de exigir la responsabilidad á los ministros ante la representación nacional. Han dejado de firmar muchos individuos incluso el Presidente de la asamblea.—Los Sres. Echegaray, Martos y Caballero de Rodas, llegaron ayer á Bayona.—Elio ha vuelto á Navarra para mandar las facciones.

Madrid 8 de mayo.

Segun parte publicado en la *Gaceta* se confirma la disolucion de la faccion Dorregaray.

—Segun parte oficial, el coronel Tomasety batió hace tres días á las facciones de Nasratat y Miret en que van D. Alfonso y su esposa, en el bosque de la Pubilla, término de Grabalosa, causándoles en dos horas de fuego, 65 muertos vistos, 18 prisioneros y varias acémilas despenadas. Se han cogido armas, municiones y prendas de uniforme. La columna ha tenido seis heridos, uno de ellos de mucha gravedad.

GERONA.

Imprenta á cargo de Pablo Puigblanquer y Ferment, Plaza de la Independencia núm. 15, bajos.

SECCION DE ANUNCIOS.

EMPRESA ESPECIAL DE TRASPORTES

ENTRE EL ESTRANGERO Y BARCELONA.

por las vias de BURDEOS, CETTE y GÉNOVA.

Agencia de las Compañías de navegacion siguientes, entre BURDEOS, las ANTILLAS y el PACIFICO:

LINEA DE VAPORES ESPAÑOLES.

Servicio regular para la HABANA.

Flete de Barcelona para la Habana: convencional, segun la clase de mercancías.—Precios de pasaje de Barcelona a la Habana: 1.ª clase pesetas 740. 3.ª id., pesetas 290.—Salidas; el 25 de Mayo, vapor PELAYO.

STATE LINE.

Servicio regular para la HABANA y NUEVA-ORLEANS:

Flete de Barcelona para Nueva-Orleans; convencional, segun la clase de mercancías.—Precios de pasaje de Barcelona a Nueva-Orleans: 1.ª clase pesetas 690. 2.ª id., pesetas 440. 3.ª id., pesetas 270.—Salidas: el 15 de Mayo, vapor ALABAMA y el 20 del mismo, vapor MINESOTA.

PACIFIC STEAM NAVIGATION COMPANY.

Servicio semanal de vapores-correos para VALPARAISO y CALLAO de LIMA, tocando en *Fernambuco, Bahia, Rio-Janeiro, Montevideo, Buenos-Aires, Coronel, Arica e Islay.*

Flete de Barcelona para Coronel, Valparaiso, Arica, Islay, Callao y los demás puertos: convencional, segun la clase de mercancías.

	1.ª Clase.	2.ª Clase.	3.ª Clase.
Precios de pasaje de Barcelona a Fernambuco, Bahia y Rio-Janeiro.	pesetas 840	570	350
Montevideo y Buenos-Aires.	» 965	570	350
Coronel, Valparaiso, Arica, Islay y Callao.	» 1965	1320	800
Los demás puntos	» 2090	1445	925

Salidas: el 10 Mayo vapor PUNO para Fernambuco, Bahia, Rio-Janeiro, Montevideo, Sandy-Ponit, Coronel, Valparaiso, Arica, Islay y Callao de Lima.

El 17 Mayo vapor ISLAY para Rio Janeiro, Montevideo, Sandy Point, Coronel, Valparaiso, Arica, Islay y Callao de Lima.

NOTA. Los pasajeros hallarán en los espaciosos y veloces vapores de estas compañías, además del trato más esmerado, las mayores comodidades.

Para fletes, tomar pasaje e informes, dirigirse al agente corresponsal D. Juan Barthe, Llauder, 4, bajos, Barcelona.



GIO-BATTA LAVARELLO & COMP.

VAPORES CORREOS ITALIANOS

ENTRE GÉNOVA Y EL RIO DE LA PLATA

Cómodo servicio y rápida comunicacion por medio de grandiosos vapores con máquinas de gran potencia

NORD-AMERICA..	4500 toneladas y 2500 caballos de fuerza.
EUROPA..	4500 id 2500 id id
SUD-AMERICA..	4500 id 2500 id id
ESPRESO..	3500 id 1500 id id
AQUILA..	1600 id 400 id id
LIGURIA..	1600 id 400 id id
MONTEVIDEO..	1600 id 200 id id

PARA MONTEVIDEO Y BUENOS-AIRES.

Saldrá del puerto de Barcelona el 13 de Mayo con escala en Cádiz el vapor

AQUILA,

admitiendo solamente pasajeros de 1.ª, 2.ª y 3.ª clase.

Los de 3.ª serán alojados en grandes cámaras debajo cubierta, siendo de cuenta del vapor el colchon, cabeceira y mantá.

Pan y carne fresca todos los dias y vino de mesa.

Cámara separada para señoras en 3.ª clase.

Consignatario don Francisco Rahola y Ballesta calle de la Merced, n.º 46 piso 2.º, y plaza de las Ollas, 2, Barcelona.

Contra el reumatismo,

ES PODEROSO EL ACEITE

DE BELLOTAS DEL INVENTOR.



No busqueis en ningún país de la tierra, antiguo ni contemporáneo, un remedio tan barato y eficaz para combatir en pocas horas esta dolencia muscular ó articular, incipiente ó crónica, como el *Aceite de Bellotas con savia de coco*, privilegia

do. Está certificado por varios médicos alópatas, homeopatas, farmacéuticos y recomendado por mas de 800 periódicos de ambos mundos. (Inglaterra hace gran consumo.) Se vende a 6, 12 y 18 rs. frasco en la única fabrica que existe del verdadero, calle de las Tres Cruces, 1, Madrid, con mi busto en la etiqueta y prospecto, por que hay ruines falsificadores y en las 2.500 principales farmacias, droguerías y perfumerías del Universo. El inventor. L. de Brea y Moreno, proveedor general. Por mayor 25 por 100 deduciendo.

En Gerona. Botica del Dr. Vives.

ELECCIONES.

En la Imprenta de este periódico se hallan de venta actas para la formacion de mesas, de eleccion y de escrutinio general, impresas en papel de oficio y en tal forma, que sirven para toda clase de elecciones tanto para Diputados a Cortes, como provinciales, municipales y Compromisarios para Senadores.

REMEDIO SEGURO

PARA LOS QUE PADECEN DE

TOS, catarros, ronqueras, y demás afecciones de pecho agudas y crónicas, por medio de la tan acreditada pasta pectoral infalible del Dr. Andreu de Barcelona.

Este remedio á mas de ser sumamente cómodo y agradable, es tan positivo, que á las pocas pastillas siente ya el enfermo un gran alivio.

Millares de personas, entre las que se cuentan muchos facultativos, curados con esta preciosa pasta pectoral, han dado justo crédito á un medicamento, que es ya hoy dia ventajosamente conocido en las principales poblaciones de España y del Estranjero.

Unico depósito en Gerona, farmacia de D. Joaquin Ametller y Viñas, calle de la Cort-real núm. 4.

GRAN BARATURA.

ARMAS.

En casa D. Cayetano Carbó, calle de la Platería núm. 50, frente la farmacia de D. Vicente Garriga y puente de S. Agustín, Gerona.

ESCOPETAS.

Sistema fouché.	2 tiros de 300 rs. á 4000.
Id. id.	4 tiro de 200 rs. á 400.
Piston.	2 tiros de 240 rs. á 600.
Id. ,	4 tiro de 400 rs. á 200.

REWOLVERS.

De 6 tiros con puñal..	de 400 rs. á 460.
De 6 tiros..	de 50 rs. á 460.
Pistolas arzon, 2 tiros, el par.	200 rs.
Id. id. 1 tiro, id.	400 rs.
Cachorrillos, 2 tiros.	40 rs.
Id. 1 tiro..	14 rs.

En el mismo establecimiento se construyen toda clase de armas y se hacen recomposiciones á precios sumamente cómodos.

Cordones encarnados y negros para revolvers á 8 rs. uno.

Reclames para Codornices á 3 y 4 rs. uno. 37

UNGUENTO HOLLOWAY.

Este remedio, universalmente reconocido por el mas eficaz, purifica prontamente la sangre la cual constituye el manantial de la vida y de cuya impureza provienen todas las enfermedades que tanto afligen el género humano. Las *Pildoras Holloway* restituyen al estómago y á los intestinos su accion normal, regularizan las secreciones, y restablecen la buena digestion y gracias á sus propiedades balsámicas que purifican la sangre con tanta perfeccion, los nervios y musculos obtienen la debida energia fortificándose enteramente el sistema vital. Las personas de la constitucion mas delicada pueden, sin temor alguno, aprovecharse del poder curativo de este celebre medicamento, ateniéndose á las dosis prescritas en las instrucciones, que acompañan cada caja.

El Arto Médico no ha llegado aun á producir remedio alguno que pueda compararse á este maravilloso Unguento, el cual, introduciéndose en la sangre, forma parte de ella y extrae toda partícula morbosa. Cicatriza todo clase de llagas y ulceraciones siendo considerado como el remedio infalible para la prona y radical cura de toda especie de tumores, escrófulas, males de piedra, goma, reumatismos, y neuralgia. Las personas que padecen afecciones del corazon ó que sufren de constipados, toses ó bronquitis, pueden librarse pronto de estas dolencias apelando á las maravillosas virtudes del Unguento Holloway.

Para asegurar la curacion rápida y permanente de las enfermedades, conviene siempre que se tomen las *Pildoras* al mismo tiempo que se emplee el Unguento.

Amplias instrucciones en español relativas al uso de dichos medicamentos envuelven las cajas de *Pildoras* y *botas de Unguento*

Se venden en las principales farmacias del mundo entero y en el establecimiento central del Profesor Holloway, 533, Oxford street, Londres.